

Manifiesto para formar el "Frente de escritores y artistas Pablo Neruda"

NOS HEMOS reunido tan rápidamente, tan multitudinariamente, como cuando se perfila un día pleno sobre nuestra Patria.

Creamos firmemente que algo más que político ha sucedido con la nominación Pablo Neruda como candidato a la Presidencia de la República. Creamos que algo humano, profundo, teráqueo, popular, nacional, ha cobrado en nosotros su verdadera validez. Y nosotros lo hemos percibido, "pobres soñadores de una sociedad", porque ese somos en un estado que nos confunde, nos turba y a veces nos destruye; porque ese somos en un país, cuyas instituciones culturales, tocan lo más tristemente periférico de nuestras personas en vez de congregarnos a construir los vapores de nuestra verdadera nacionalidad.

No estamos lo suficientemente embriagados, como para acatar los mitos con que nos califica a través la sociedad capitalista: "bohemios", "solitarios", "sensívolos", "artistas puros", "decadentes", etc.

Nosotros hemos creído siempre que el único que comprende la soledad de un poeta, de un escritor, de un artista, es el pueblo, a pesar de que éste no punda, por el momento, comprendernos totalmente.

Por eso mismo, no somos tan ingenuos —al llamar a formar este Frente de Escritores y Artistas Independientes— de pensar que la poesía lo es todo.

Nosotros pensamos que en un país tan pobre y dependiente como el nuestro hay que romper primero infinitas cadenas, satisfacer necesidades materiales insatisfactorias, antes que se creen las verdaderas condiciones para la obra artística.

Cuando nos estaban muriendo de hambre y de tedio, ha resonado en nuestro corazón el nombre de Pablo Neruda como candidato a la Presidencia. Y no hemos dudado; esta vez: para apoyarlo nos hemos unido con el mayor de los entusiasmos.

A los que, preocupados por este gran clamor popular que significa esta querida designación, argumentan que Neruda es poeta y no político, nosotros le respondemos:

"Pablo Neruda es nuestro mayor poeta y un político de larga y combativa trayectoria. El es un gran Poeta-Político, Poeta-Patriota, Poeta-Prócer, Poeta-Río; un poeta que además de su acción política, ha contribuido a fundar nuestra nacionalidad con su palabra, fuerza fundamental del creador. Siempre reconocida por el pueblo y la historia, desde Homero en Grecia, Virgilio en Roma, Goethe en Alemania, Pushkin en

diente, sin que ésto signifique desafiar lo político. Demasiado sabemos lo importante que élo es en el planeamiento de un Gobierno Popular. Nuestro grupo, que tendrá como símbolo una IMPRENTA PROPIA, actuará con el nombre de FRENTE DE ESCRITORES Y ARTISTAS PABLO NERUDA.

Nuestra IMPRENTA PROPIA aparecerá —que duda cabe— traída de alguna parte y en el lugar justo, cuando nuestro Frente se reúna, en una fecha muy próxima, porque cada uno de los que acuda traerá consigo una pieza del más puro e insondable hierro. Y en esta imprenta, ganada por la poesía con el sacrificio y el entusiasmo, se impresa nuestra palabra y se coordinará nuestra acción.

Nuestra IMPRENTA PROPIA tendrá, pues, inmediato trabajo: separaremos, acompañados por los artistas plásticos, un cartel mural, una hoja literario-política y todos los volantes necesarios para circular desde la capital hasta los más pequeños y lejanos pueblos.

Así en homenaje a un poeta que al fin nos puede representar en el lugar más alto de la nación, transformaremos nuestro pensamiento y nuestra palabra en una letra viva y actuante, incorporándonos modestamente con ella a la lucha que todo nuestro pueblo dará por su futuro en 1970.

VIVA PABLO NERUDA!

VIVA LA UNIDAD POPULAR!

Rusia. Víctor Hugo en Francia, Walt Whitman en los Estados Unidos, José Hernández en Argentina, José Martí en Cuba, Mao en China y Ho Chi Minh en el Vietnam. ¿Qué más se puede desechar que un hombre, del más duro barro, cielo y pueblo nuestro, se haga cargo de nuestra conducción? ¿Qué más se puede desechar que un hombre poético y político nos gobierne? ¿Por qué han de ser siempre los políticos de profesión los que lo hagan, aquellos que muchas veces son alzados en brazos de componendas a los que sonidos con el pueblo en escena sienos?

Esto es un llamado de gente joven, en gran parte desconocida, llamado que deseamos sea acogido por los escritores y artistas nacionales.

Nuestro grupo es de lucha y de trabajo. Nuestro grupo es indepen-



PABLO NERUDA

Manifiesto para formar el "Frente de escritores y artistas Pablo Neruda" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Manifiesto para formar el "Frente de escritores y artistas Pablo Neruda" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)